

ORIGINAL: ROMA
FUNDACION, 1878
DIRECCION: MALLORCA

Comentarios Un concurso

Pruebas palmarias de un estimable interés por la buena literatura — y tal será únicamente hasta el fin de los siglos — que según el dicho de Horacio, «muestra lo útil a lo agradable, instruyendo al lector y deleitando al mismo tiempo» — está dando la Dirección Central de la Acción Católica Española. De unos meses data tan sólo el concurso periodístico sobre Seminarios y vocaciones sacerdotales, por cierto acazó éxito magistral; ahora acaba de organizarse otro certamen, el cual es de obras de teatro religioso sobre los temas marianos de la Asunción de la Virgen y de su Mediación Universal.

Mil plácemes merece por ello el organismo rector de A.C.E. justamente por haber escogido para el nuevo concurso el género dramático, cuya influencia social es indiscutible, por aquello de «más perezosamente mueve el ánimo lo que entra por la oreja que lo que está sujeto a la contemplación de los ojos fieles y presencia el mismo espectador» — como dijo también el citado poeta latino —; y más todavía por haberse fijado en el teatro religioso dramático que es enteramente nuestra, sin competencias de ninguna clase.

A la literatura hispana cabe en efecto, la gloria inquestionable de haber sabido reducir a la representación escénica la exposición de verdades teológicas y morales, en que es tan difícil hacer el elemento humano, lo plástico y lo figurativo. De «verdadero tour de force», perdonable sólo a fuerza de ingenio» lo calificó Menéndez y Pelayo; porque «la dramática — argumenta asimismo el insigne polígrafo — tal como todas las escuelas la han entendido, tal como ha aparecido en todos los teatros y en todas las civilizaciones del mundo, vive de pasiones, de afectos, de caracteres humanos; no es más que la vida humana en acción y en espectáculo... Lo sobrenatural, lo invisible cabe perfectamente como ideal y fuente de inspiración y como término de los anhelos del alma, en la poesía lírica; cabe en la poesía didáctica (si admitimos que exista una poesía verdaderamente didáctica); en el arte dramático, a mi entender, no cabe». Y sin embargo, ¡con qué agudeza, con qué facundia y con qué hechizos lograron Juan de Timoneda y Lope de Vega, José de Valdivieso y Tirso de Molina, y sobre todo el incomparable Calderón de la Barca!

Y además, ¡con qué interés y deleite sorbia nuestro pueblo del siglo XVI y XVII ese teatro singular, ayuno de cuanto en los teatros del mundo puede halagarse y atraer la atención! La popularidad de los autos sacramentales fue superior, con mucho, a la de los dramas más trágicos y a la de los más deliciosas comedias de enredo, y eso que seguir con paciencia, no ya con apatía, largas escenas en que los personajes son la Fe, la Esperanza, el Aire, la Tierra, el Fuego, y en que dan asunto al diálogo la Encarnación, la Trinidad y sobre todo la Eucaristía, supone una resistencia especial del entendimiento a través de los giros laberínticos de la analogía y de la metáfora.

Hoy día esto nos parece un tanto difícil; con todo, nos hemos de empeñar en resucitar este teatro.

A LUUCH!
Para que renazca la vida popular de la Iglesia y todas las cosas sean instauradas en Cristo y henchidas de espíritu cristiano.
HACIA SANT-YAGO!
HACIA DIOS!

Entran en Gibraltar buques ingleses de guerra averiados

La línea de la Concepción. — Hoy han entrado en el dique de Gibraltar dos destructores. Uno de ellos con las máquinas destruidas por efecto de una bomba de aviación. Son tan importantes las averías, que será dado de baja de la Marina británica.

El otro igualmente recibió otros impactos que le causaron averías de consideración.

También han entrado dos submarinos con averías. Uno de ellos tiene el periscopio destruido por una bomba de aviación.

También ha entrado el «Ark Royal» que ha recibido en la proa un impacto de dos bombas, que destruyeron nueve aparatos. Sus averías podrán ser reparadas sin tener que salir en dique.

También entró un crucero de batalla, con averías menos graves, el cual ha entrado igualmente en el dique.

El Caudillo estuvo ayer en Pontevedra y Vigo

El viaje entre las dos ciudades lo hizo a bordo de un destructor

Portevedra. — A primera hora de la mañana de hoy ha llegado a Villagarcía, procedente del Pazo, el Generalísimo Franco.

Esperaban a S. E. el Ministro de Marina, Jefe del Departamento de El Ferrol, Gobernador Civil y Militar y otras jerarquías.

Fuerzas de un batallón de Infantería rindieron honores.

El Caudillo pasó a bordo del «Antequera», acompañado del Ministro de Marina y autoridades.

Poco después, el «Antequera» se hacía a la mar, rumbo a la ría de Vigo.

Vigo. — Poco después de las cuatro de la tarde ha llegado a este puerto S. E. el Jefe del Estado, que ha desembarcado de una unidad de la flota de destructores.

La Marina alemana hundió 25 barcos de un convoy inglés

Berlín. — Desde el Cuartel General del Führer, el Alto Mando alemán comunicó el domingo por la noche:

«Submarinos y barcos de guerra alemanes que operan en aguas de ultramar, comunican la destrucción de un total de 25 barcos mercantes enemigos, con un desplazamiento total de toneladas 148.200.

De estas cifras los submarinos por sí solos han hundido un total de 122.000 toneladas, los cuales formaban parte de un convoy fuertemente protegido, después de una persecución que duró varios días y de entablar durísimos combates. El convoy se dirigía desde Gibraltar con dirección a Inglaterra.

Aparte del referido convoy, fueron hundidos un destructor de la clase «Apridy», una corbeta y un buque de escolta.

Tan sólo 8 barcos del convoy, que navegaba fuertemente protegido, han logrado salvarse de la destrucción, refugiándose en aguas jurisdiccionales portuguesas.»

Lisboa. — Se conocen detalles acerca del ataque efectuado por submarinos y unidades de superficie alemanas contra un gran convoy británico, del cual resultaron hundidos 25 mercantes y tres buques de guerra, que participaban en el convoy.

El ataque se verificó en alta mar cerca de la costa gaditana. El convoy fue atacado con cañones, a pesar de la enérgica reacción de los barcos de escolta, que no pudieron impedir que los submarinos alemanes les causasen una verdadera hecatombe.

El convoy se dirigía hacia Gibraltar y procedía del Atlántico. Aparte de estos barcos hundidos, otros sufrieron daños de más o menos consideración. Los buques de la escolta dieron media vuelta y se lanzaron a toda velocidad hacia el norte, lo que demuestra que el ataque alemán tuvo éxito completo.

Inglaterra y la U.R.S.S. han atacado el Irán

En Italia se considera que el ataque anglo-soviético es una brutal violación de la neutralidad del Irán

Londres. — (Urgente). — La Agencia Reuter informa que las fuerzas británicas han atravesado la frontera del Irán en las primeras horas de esta mañana.

Londres. — (Urgente). — Otras noticias procedentes de Simla hacen saber con carácter oficial que las fuerzas británicas que han entrado en el Irán actúan en colaboración con las unidades soviéticas.

Londres. — La Agencia Reuter facilita una información que dice que en vista de la presencia en el Irán de importantes núcleos de alemanes se ha decidido la entrada de tropas británicas y soviéticas en dicho país.

La eliminación, sino la exterminación, de dichos núcleos de alemanes era una necesidad vital que no podía diferirse más tiempo, ya que estas líneas vitales de abastecimiento del mar Rojo y del golfo Pérsico permiten hacer pasar provisiones no sólo desde la India, sino también de Australia, las Indias orientales y las dos Américas.

En breve, añade la Reuter, se establecerá un enlace directo con nuestros aliados soviéticos y se podrá garantizar razonablemente la prestación de ayuda y material que los rusos necesitan.

Londres. — La agencia Reuter anuncia que contingentes británicos de los que penetraron en el Irán han desembarcado en el Golfo Pérsico.

Según las últimas noticias, de los medios autorizados de Londres, las unidades británicas que han entrado en el Irán han tropezado con alguna resistencia, pero no se sabe la importancia de la misma.

COMUNICADOS DE GUERRA

EL ALEMÁN
Cuartel General del Führer. — El alto mando de las fuerzas armadas alemanas comunica lo siguiente:

«Las operaciones en el frente oriental prosiguen con buen éxito. Como ya ha sido anunciado en un comunicado especial, los submarinos y buques de guerra de superficie alemanes operando en Ultramar, han hundido 25 barcos mercantes británicos con un desplazamiento total de 148 mil 200 toneladas en una persecución que duró varios días. En encarnizados combates, los submarinos por sí solos han destruido 21 mercantes ingleses con un total de 122.000 toneladas. Dichos barcos navegaban en un convoy que se dirigía a Inglaterra desde Gibraltar. Además, en los combates contra las fuerzas de protección del convoy han hundido un destructor de la clase «Apridy», una corbeta y un patrullero.

Tan sólo 8 barcos del convoy, que navegaba fuertemente protegido, han logrado salvarse de la destrucción, refugiándose en aguas jurisdiccionales portuguesas.

En la lucha contra Inglaterra la aviación ha bombardeado durante el día de ayer el puerto de Great Yarmouth con proyectiles de grueso calibre. Por la noche, los ataques se dirigieron contra las instalaciones portuarias de la costa Este británica, así como contra varios aeródromos de la Isla. Los patrulleros han derribado un avión británico de bombardeo sobre la costa holandesa.

Durante la noche última un pequeño número de aviones enemigos ha arrojado bombas explosivas e incendiarias sobre varias localidades de la Alemania occidental. Los daños son mínimos. Nuestros cazas derribaron a 3 de los bombarderos que participaban en el ataque.»

EL ITALIANO
Roma. — Comunicado número 447 del Cuartel General de las Fuerzas Armadas italianas:

«Nada especial que señalar en los frentes de tierra.

En la noche del 24 los aviones enemigos han lanzado bombas sobre una localidad italiana.

Un avión italiano del servicio mediterráneo ha sido interceptado en su vuelo por una formación de cazas enemigos, y aunque el aparato fue gravemente alcanzado y resultó con heridos a bordo pudo regresar a su base después de haber derribado un aparato enemigo.»

LOS INGLESES
Londres. — Comunicado del Ministerio del Aire:

«Los cazas británicos efectuaron ayer domingo varios vuelos de ofensiva sobre el Norte de Francia. Fueron atacados en estas operaciones cobertizos, cuarteles de tropas y

Gobierno Civil

En la mañana de ayer recibió el Excmo. Sr. Gobernador Civil, la visita del ilustre Secretario del Instituto de España y de la Real Academia don Eugenio d'Ors, acompañado del señor Gil, quienes departieron algún tiempo con el señor Rodríguez Miguel que expresó al Maestro la admiración por su gran obra filosófico-literaria, celebrando que para muy pronto honre de nuevo esta Isla.

En la Junta Provincial de Sanidad celebrada últimamente bajo la presidencia del Excmo. Sr. Gobernador Civil, entre otros importantes acuerdos se aprobó el proyecto de alumbramiento de agua de que es autor el Ingeniero Sr. Zaforteza, para incrementar el caudal de la fuente de la Villa, resolviendo el problema de la escasez del caudal en los meses de cecid.

La Junta Provincial tomó su acuerdo previo el estudio detenido de la misma y planes, felicitando a su autor por la competencia y entusiasmo de su trabajo y a la Corporación en la persona de su Alcalde representante señor Oleza por el interés en la resolución de tan importante problema sanitario.

SERVICIO PROVINCIAL DE CEREALES

Interín se dicten normas sobre recogida y precios de alubias blancas y cocorrossas, se interviene a partir de esta fecha la cosecha de las citadas legumbres en esta provincia, quedando en consecuencia prohibidas todas las ventas y traslados de las mismas.

Con el fin de evitar torcidas interpretaciones, se declara que en el conjunto de alubias blancas y cocorrossas quedan comprendidas éstas aun cuando vayan encerradas en sus vainas.

Asimismo queda intervenida la producción de maíz y taxativamente se prohíbe cualquier transacción y traslado del citado cereal.

Palma, 19 Agosto de 1941.
El Gobernador Civil

DELEGACION PROVINCIAL DEL FRENTE DE JUVENTUDES.

«Todos los chicos que se inscribieron para asistir a nuestro Campamento deberán presentarse en la Casa Primo de Rivera el próximo miércoles, día 27, a las 11 de la mañana, para indicarle el día de salida para el Campamento y entregarles el uniforme.»

Todos aquellos Cadetes (14 a 18 años) que no estando inscritos deseen tomar parte en el Campamento pueden presentarse en el citado lugar y a la hora indicada.

Por Dios, España y su Revolución Nacional-Sindicalista.
Palma, 29 de Agosto de 1941.
El Asesor de Campamentos.

Resumen Nacional

VACANTES DE MAESTROS EN BALEARES
Madrid. — Continúa dándose a conocer la relación de escuelas vacantes a proveer.

En el turno de consorte las vacantes en Baleares ascienden a sesenta y tres.

OPOSICIONES A PLAZAS DE GOBERNACION
Madrid. — Por una Orden de Gobernación se anuncia oposiciones para cubrir cincuenta plazas de oficiales primeros del Cuerpo técnico administrativo del Ministerio de la Gobernación y otras cincuenta de oficiales primeros de administración civil.

emplazamientos de cañones.

Nuestros aviones encontraron poca resistencia por parte de los cazas enemigos y todos los aparatos británicos han regresado a sus bases».

Londres. — Comunicado de los Ministerios del Aire y de la Seguridad Interior dado a conocer ayer:

«Ligera actividad del enemigo durante las últimas horas de ayer domingo.

Esta mañana un bombardero enemigo aislado lanzó algunas bombas sobre dos puntos del Este de Inglaterra, pero los daños han sido de poca importancia y no hubo ninguna víctima.»

Malta. — Comunicado oficial:

«Un pequeño número de aviones enemigos lanzó bombas incendiarias sobre Malta en la tarde del sábado. Se registraron algunos daños pero no hubo víctimas.»

Londres. — Un comunicado del Almirantazgo anuncia que: «El submarino «Unión» se ha retrasado en su horario y debe considerarse como perdido.»

140 obreros recibieron ayer el título de Subsidio de Vejez

En el acto de la entrega—que se efectuó en la C.N.S.— pronunciaron discursos el Delegado Sindical y el Gobernador Civil

Actos como el celebrado ayer mañana en el salón de la Delegación Provincial Sindical —con motivo de la entrega de 140 títulos de pensionista a nuevos subsidiados de la Vejez— ponen de relieve todo el alto sentido social, cristiano y patriótico que late en el fondo de la Revolución Nacional en marcha.

Aquella pléyade de venerables ancianos —cabezas plateadas por los años y por el esfuerzo, rostros curtido por el trabajo y las inclemencias—, agrupados bajo la tutela amorosa del Estado, pregona como éste cuida, con mimo y ternura, de que nada falte, en el postrer periodo, a quienes todo lo dieron para levantar con el sudor de cada hora y de cada jornada, el gran edificio de nuestra España.

La benemérita campaña que, pese a dificultades que la actual tragedia mundial aumenta, realiza el Instituto Nacional de Previsión queda, una vez más, claramente manifiesta; ella ha de tener —y lo tendrá, seguramente, sin regateo— el apoyo material y el calor de cuantos sienten la necesidad de que las consignas salvadoras que el Caudillo nos diera plasmen pronto en realidad esplendorosa.

El Excmo. Sr. Gobernador Civil, don Luis Rodríguez Miguel, presidió la ejemplar reunión. Con él, compartieron la presidencia el Delegado Provincial Sindical, señor Suárez de la Dehesa; la Regidora de la «Hermanidad de la Ciudad y el Campo» de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J.O. N.S., Srta. Asunción Landa; el Interventor en Baleares del Instituto Nacional de Previsión, señor Barahona Bermejo; el señor Muntaner, por la Delegación Provincial del Trabajo; el jefe de la Inspección del Trabajo, señor Sanguino; y el jefe del Servicio de Maternidad, señor Romero.

El Sr. Barahona explicó brevemente el objeto del acto: poner de relieve la obra de subsidio a la vejez y expresar la admiración y el homenaje al Caudillo, que tanto se preocupa para mejorar el nivel de vida de la clase trabajadora. Leyó somera estadística de la labor realizada por el Instituto en nuestra isla en los que se ha repartido, por diversos subsidios, la cantidad de siete millones de ptas. Terminó felicitando a los subsidiados favorecidos y lanzando un vítor al Caudillo, seguido de un ¡Arriba España!

Escuetamente —dijo a continuación el Delegado Provincial Sindical— voy a decirnos por qué se celebra este acto en nuestra Casa. Este significa, para vosotros, que el Estado os declara acreedores al descanso. El viejo Estado —el asentado sobre principios y economía liberales— o se desentendió del problema de la vejez o asignó pensiones con limitación de cantidad y tiempo. El nuevo Estado acabó con eso: su intención es que veáis que no os abandona, pues ve en vuestra labor —por algo Barahona.

La captación de aguas del Valle de S. Pedro

La Comisión Gestora Municipal aprobó ayer el proyecto de presupuesto y empréstito

Ayer a la una menos cuarto, se reunió, en primera convocatoria, la Comisión Gestora Municipal, presidida por el Alcalde, y con asistencia de los gestores señores Cortés, Buades, Valdés, Conde de Olcoac, Tur, Clar, Caldentey, Cuenda, Juan de Sentemnat, Rosselló, Dezcallar, Moragues, Borrás, Villalonga y Llompart, para tratar y resolver lo pertinente sobre el presupuesto extraordinario y aprobación del proyecto de obras de captación y alumbramiento de aguas del Valle de San Pedro, en Puigpuñent.

Abierta la sesión por el Alcalde, se dió lectura al siguiente dictamen de la Comisión de Hacienda:

«La Comisión de Hacienda a V. E. expone: que la Comisión ha estudiado la Memoria y Presupuestos parciales de las obras de captación de aguas en el Valle de San Pedro presentada por el Ingeniero Municipal, y después de recabadas las condiciones técnicas con entidades bancarias, propone a la Gestora se acuerde la contratación de un préstamo con una entidad de ahorro por importe del déficit total que arroje dicho presupuesto, más el importe de las consignaciones necesarias de carácter administrativo para el desarrollo del mismo como son pago de intereses desde la fecha de la otorgación de la escritura hasta 31 de Diciembre del corriente año, pago de impuestos y otros, no pudiéndose hacer uso del superávit que arrojó la última liqui-

Pilar Primo de Rivera en Salsburgo

FUE RECIBIDA POR EL «GAULEITER» DE LA CIUDAD

Berlín. — Pilar Primo de Rivera, la cual como es sabido se encuentra desde hace algunos días en Alemania, fue recibida ayer en Salzburgo por el «gauleiter» de la ciudad.

En Greinert asistirá a las manifestaciones y festivales que van a celebrarse.

Pilar Primo de Rivera visitó asimismo los campamentos infantiles y los alojamientos de niños instalados en las regiones amenazadas por ataques aéreos. EFE.

DEPORTIVAS

Ciclismo

Canale, en cabeza de la general

LA MALA SUERTE DE FLAQUER Y MARTORELL

Burgos. — La 2.ª etapa del «III Circuito del Norte», Santander-Burgos (164 kms) ganada, al sprint, el mallorquín Canale que ha pasado a ocupar el primer puesto de la clasificación general. Con su mismo tiempo, se clasificaron a continuación Trueba, Cañardo y Martín.

En 25 lugar, con 35 mts. de retraso, llegó Flaquer y en 30. Martorell: varios pinchazos fueron la causa de que así fuera.

De la Alcaldía

Manifestaciones del Alcalde.
«El Alcalde, señor Oleza, manifestó a los periodistas que, correspondiendo a las atentas invitaciones recibidas, asistió a las fiestas de San Rapiña y del Molinar, no pudiendo menos de expresar su satisfacción por la forma como los vecinos y veraneantes de aquellas barriadas celebraron los festejos anuales. Es digno de notarse nuevamente el resurgimiento que van adquiriendo nuestras danzas típicas, debiendo encomiar la perfección con que se ejecutan por todos; lo que requiere una larga y constante preparación y ésta demuestra un grado de cultura media verdaderamente estimable.

Es también digno de notarse el desinterés y simpática emulación con que los ejecutantes cooperan al entretenimiento del público y como hombres ya de edad se complacen en demostrar su maestría. El gusto del público por tales espectáculos hace esperar una imponente concurrencia al festejo de esta clase que tendrá lugar en la Plaza de Toros durante la próxima semana deportiva.

Dijo también que don Antonio Roca Roca le había ofrecido 50 kilos de pescado para la cocina del Patronato Obrero. En nombre de los favorecidos, agradezco vivamente dicho donativo.

Como última noticia manifestó que durante el mes de Julio anterior fueron conducidos al depósito municipal 94 perros de los cuales 46 fueron entregados a sus dueños previo el pago de la cuota establecida, y los 48 restantes fueron sacrificados.

3.º — Que se faculte al señor Alcalde y éste a su vez que designe al Síndico para firmar la correspondiente escritura de contratación una vez que sea aprobado el presupuesto, siempre empero bajo las condiciones que previamente serán sometidas a la aprobación del Ayuntamiento y cuyas líneas generales serán las siguientes: Cifra del préstamo, forma de lanzarlo al mercado, tipo de interés; años de duración, cantidad anual destinada a amortización e intereses; garantía que se ofrece al servicio de intereses y amortización; ingresos especiales que deban compensar la carga anual de intereses y amortización.»

El dictamen fue aprobado por unanimidad acordándose, conforme a lo propuesto por el Sr. Interventor Municipal que el proyecto se ponga a efectos de reclamación durante el tiempo reglamentario.

El señor Oleza manifestó que el proyecto, que será expuesto al público a efectos de reclamación, teniendo en cuenta lo propuesto por el Sr. Interventor, ha de tener favorable acogida, ya que se verá por el vecindario, con satisfacción, la rapidez con que se ha de resolver este asunto.

Seguidamente se levantó la sesión en la forma acostumbrada.

Por todo ello y porque significa la despedida del trabajo, el acto de hoy se verifica en esta casa, hogar de todos los trabajadores. No olvidéis el esfuerzo que el Estado español tiene que realizar para mantener, por encima de obstáculos difíciles, esta situación ventajosa. A cambio, sólo os pide que inculquéis en vuestros hijos y nietos un cariñoso amor hacia España, esta buena madre que, apenas rebasada la primera etapa de su nueva vida, os entrega ya los primeros frutos sabrosos de la Revolución. Estoy seguro de que, cuando llegéis a vuestros hogares, gritaréis, con vuestros familiares, el mismo ¡Arriba España! que lanzáis ahora conmigo.

En tono familiar, de charla amable, de camarada a camarada, habló finalmente el Gobernador Civil. Jugoso parlamento fué el suyo, lleno de la emoción que el cuadro que tenía ante sí le producía, porque —dijo— comprendo los años de esfuerzo de labor fecunda que hay en cada cana y en cada arruga.

Mostró a continuación como el nuevo Estado ha querido, precisamente en el 13 de Julio, aniversario del providencial Alzamiento, y en cuantas ocasiones se le presentaran, exaltar el trabajo, único medio para dignificar al hombre. Comentando, con palabras sencillas, una caricatura recién publicada, puso de relieve toda la dignidad del obrero que aporta a la obra —sea cual fuere ésta— su sudor, su tarea callada y anónima, muchas veces su sangre y su vida. Lo el altísimo ejemplo de tal conducta, que contrasta con la de quienes buscan el medro y el enriquecimiento por los caminos tortuosos de la zancadilla, por los cauces por donde discurren las aguas turbias: «nuestra admiración —afirmó— no es para los especuladores, sino para los obreros que consagraron su vida a la realización de una obra eficaz. El trabajo —como declara el Puro promulgado por el Caudillo— ha dejado de ser un deber para ser un derecho: cuando no es posible daros este trabajo, se os da —como hacemos en estos instantes— un título honorífico que demuestra que durante toda la vida aportasteis cuanto pudisteis al engrandecimiento de la Patria».

Y después el señor Rodríguez Miguel inició el reparto de los títulos a los nuevos pensionistas, que no pudo terminar, pues ineludibles deberes reclamaban en otro lugar. Despidióse cariñosamente de los reunidos, que contestaron entusiastamente el grito de ¡Arriba España! que lanzó la primera Autoridad Civil.

El reparto acabó el señor Barahona.

El Sr. Barahona explicó brevemente el objeto del acto: poner de relieve la obra de subsidio a la vejez y expresar la admiración y el homenaje al Caudillo, que tanto se preocupa para mejorar el nivel de vida de la clase trabajadora. Leyó somera estadística de la labor realizada por el Instituto en nuestra isla en los que se ha repartido, por diversos subsidios, la cantidad de siete millones de ptas. Terminó felicitando a los subsidiados favorecidos y lanzando un vítor al Caudillo, seguido de un ¡Arriba España!

Escuetamente —dijo a continuación el Delegado Provincial Sindical— voy a decirnos por qué se celebra este acto en nuestra Casa. Este significa, para vosotros, que el Estado os declara acreedores al descanso. El viejo Estado —el asentado sobre principios y economía liberales— o se desentendió del problema de la vejez o asignó pensiones con limitación de cantidad y tiempo. El nuevo Estado acabó con eso: su intención es que veáis que no os abandona, pues ve en vuestra labor —por algo Barahona.

Después de la entrada de tropas anglo-soviéticas en Irán
La aviación inglesa bombardeó Teherán

El avance anglo-soviético se inició por las fronteras de Beluchistán e Irak y por el Mar Caspio

Teherán. — Un comunicado dado por la radio de esta capital dice que el Gobierno iraní lamenta tener que anunciar al pueblo que los representantes de Inglaterra y Rusia han comunicado la decisión de ambos Gobiernos de adoptar medidas militares contra el país.

En la región Sur las operaciones se desarrollan cerca de Bender y Chapur y en la región petrolífera de Abadán.

WAWEL MANDA LAS TROPAS INGLESAS
Amsterdam. — Según la radio inglesa las fuerzas británicas que han penetrado en el Irán están al mando del general Wavel.

Declaraciones del Primer Ministro iraníano

Se ha adoptado las medidas necesarias para hacer frente a la situación

Teherán. — El Primer Ministro del Irán declaró ayer en una sesión extraordinaria celebrada por el Parlamento iraníano que las fuerzas británicas han bombardeado varias localidades del Irán.

Recordó asimismo el comienzo del conflicto y proclamó la neutralidad del Irán.

Esto, no obstante, agregó, los Gobiernos británico y soviético presentaron un memorandum al Gobierno de Irán en que se solicitaba la expulsión de la mayoría de los alemanes residentes en el país.

Para tranquilizar a los Gobiernos inglés y soviético, prologó el Primer Ministro iraníano, se adoptaron las medidas oportunas de vigilar los movimientos de los extranjeros.

A pesar de los esfuerzos de conservar la paz, concluyó, los representantes inglés y soviético han presentado el memorandum de referencia.

Agregó que se han adoptado las medidas necesarias para hacer frente a la situación.

DICE EL MINISTRO DEL IRAN EN WASHINGTON
Washington. — El Ministro de Irán en esta capital se entrevistó ayer con Sumner Welles.

Después de la entrevista declaró a los periodistas que había expuesto a Welles la situación de su país.

Añadió que las afirmaciones anglo-soviéticas según las cuales en el Irán hay gran número de agentes alemanes, son falsas.

El Irán, concluyó, desea conservar relaciones amistosas con los países vecinos.

Los finlandeses se hallan a menos de 10 kms. de Viborg

Numerosos buques soviéticos han sido hundidos en el Báltico y en el Golfo de Finlandia

Helsinki. — La ciudad de Viborg está a punto de caer en manos de los finlandeses, los cuales se encuentran a tiro de cañón de la ciudad poblada.

La ofensiva finlandesa progresa sin interrupción y se informa que muy pronto se señalarán éxitos muy importantes.

Helsinki. — Los finlandeses se encuentran a menos de 10 kilómetros de la ciudad de Viborg.

Helsinki. — Un comunicado finlandés informa que en el golfo de Finlandia se ha registrado se ha registrado la destrucción de un contratorpedero, dos dragadores y seis transportes soviéticos.

Un mercante y un dragador fueron asimismo gravemente averiados.

Se ocupó también la isla de Vironlanti.

En el mismo golfo de Finlandia un mercante rojo que transportaba tractores de artillería fue hundido por las baterías finesas.

Berlín. — La marina de guerra alemana ha sembrado minas en el Báltico oriental en gran número.

Un contratorpedero, tres mercantes, tres transportes y un dragaminas soviéticos se han hundido a consecuencia de chocar con ellas.

AVIONES BOLCHEVIQUES DESTRUIDOS

Berlín. — Desde la noche del día 24 al día de ayer los soviets perdieron 68 aviones.

Cinco aparatos alemanes no han regresado a sus bases.

MAS PRISIONEROS ROJOS

Berlín. — Además de los prisioneros cuyo número se publicó ayer, se informa que se hicieron 5 500 prisioneros bolcheviques más.

Berlín. — La mayoría de los prisioneros rojos capturados ayer cuentan cuarenta y cincuenta años.

PARA REFORZAR CRIMEA

Sofía. — La mayor parte de las tropas soviéticas que se encontraban estacionadas en la frontera turca han sido enviadas a reforzar la península de Crimea.

Novosinsk y el mar de Azof.

Nuevo Ministro de Justicia en EE.UU.

Washington. — El Presidente Roosevelt ha nombrado Ministro de Justicia al procurador general Francis Biddle.

PENALES, 11 PTAS.
Pajares, Torrijos, 80; Madrid.

Importante circular sobre Combustibles

I — EXPORTACION

Art. 1.º — Se prohíbe en toda la Provincia, la exportación de toda clase de leñas para quemar, así como carbón vegetal o mineral.

Art. 2.º — Se autoriza la exportación a la Península de maderas elaboradas siempre que vayan en forma de tabilla, tablas, tablonos o prismas.

Art. 3.º — Caso que las serrerías de la Provincia no tuvieran capacidad para la semi-elaboración de las maderas antes citadas, podrá autorizarse la exportación de rollo, siempre que dejen a disposición del Sindicato de la Madera, en el almacén que designe y al precio de tasa, el cuarenta por ciento de la madera a exportar.

II — PRODUCCION

Art. 4.º — Se fomentará e intensificará por todos los medios, la producción de carbón vegetal en el monte, dando facilidades para el racionamiento, raciones extraordinarias, primas a la producción, etc.

Art. 5.º — Se intensificará la producción de carbón en los hornos fijos, dándoles facilidades para la adquisición de leña y poniendo a disposición de los que estén insuficientemente abastecidos, los costeros procedentes de la semi-elaboración de las maderas de exportación.

Art. 6.º — Se estudiará la conveniencia de instalar hornos de carbón de tipo industrial en sitios adecuados, concediendo ventajas de suministros de leñas que podrán llegar hasta la exclusiva en la zona que se les asigne.

Art. 7.º — En caso de retraimiento por parte de los propietarios de bosques, en la producción de leñas y maderas, se procederá por el Ingeniero Jefe del Distrito Forestal, a dar cumplimiento al Art. 3.º del Decreto de 19 de Junio de 1940, que dice: "Se declara obligatorio el aprovechamiento de fincas forestales particulares, compatible con su uso y susceptible de criticarse y atacarse."

Se califica particularmente de inoportuna la afirmación, casi pudiera decirse blasfemia, de Churchill, al afirmar que lucha en unión del bolchevismo por la victoria del bien, contra las fuerzas del mal.

También es digna de atención la afirmación de que en la entrevista no se ha intentado fijar definitivamente los objetivos de guerra y de paz.

Se observa que el "Premier" retirado ahora lo que había presentado hace pocos días como plan para el porvenir y ello porque tiene necesidad de tener las manos libres para poder atender a las peticiones que les hacen los soviets.

NOTAS DE SOCIEDAD

Fallecimiento. — En Binisalem falleció el 25 del actual, después de recibir los Auxilios Espirituales y la Bendición de Su Santidad donña Julia Moyá y Matanza, viuda de Gilabert.

Descanse en la paz del Señor. La finada era por sus sentimientos cristianos y bondad, muy estimada de cuantos la trataron siendo su muerte muy sentida.

Reciban sus afligidos hijos María Josefina (Religiosa Franciscana Misionera), Josefa, Julia, Antonio (Oficial del Banco de España) y María Magdalena; su hermana, la Excm. Sra. doña Josefa Moyá, viuda de Miró; hermano político; sobrinos don Joaquín Moyá, Capitán de Intendencia; don Antonio, Oficial de la Armada y don Ramón Mas, Inspector de Correos y demás familia el testimonio de nuestra muy sentida condolencia.

Operada. — Por el Doctor Puig Sureda, de Barcelona, ayudado de los Médicos señores Grau y Rotger (don Ramón) ha sido objeto de delicada operación la señorita María Teresa Escalas, hija del Director del Banco Urquijo Catalán don Félix Escalas quien con este motivo llegó ayer de Barcelona, en avión. Desearíamos a la enferma pronta mejoría y total curación.

Natalicio. — El hogar de don Francisco Oliver Torrens y doña Francisca Juan Mulet se ha visto aumentado con el nacimiento de una preciosa niña.

Bautizo. — En la iglesia parroquial de San Miguel fué bautizado el hijo del Aparejador de Obras don Pablo Ferrer Salas y doña Margarita Garau Gil, al que se le impuso el nombre de Domingo.

De viaje. — Ayer, al mediodía, salió para Valencia de paso para Córdoba, don Francisco García Moreno.

Llegó ayer de Alicante don Juan March Monjo.

Salieron ayer en la motonave "J. J. Sister" para Ibiza y Valencia don Francisco Farr Negré, don Guillermo Tous Coll, D. Bartolomé Fons Jofre de Villero.

El riego no sea inferior a 3,200 calorías.

Art. 15. — Podrán producir dicha clase de combustible, todas las minas en explotación en Baleares, siempre que la calidad y estado físico del mineral extraído lo permita.

Art. 16. — Con arreglo al censo que previamente hayan formado las alcaldías, se efectuará por la Comisaría de Abastecimientos y Transportes la distribución a los diferentes Municipios.

Art. 17. — El suministro se hará por medio de una tarjeta de racionamiento en que constará el número de la Cartilla de Racionamiento y nombre y domicilio del titular.

Art. 18. — La posesión de tarjeta de racionamiento de Lignito para usos domésticos, elimina al titular de todo racionamiento de otros combustibles.

Art. 19. — Podrán dedicarse al comercio al por mayor de Lignito para usos domésticos, los Servicios Sindicatos Cooperativos de productores o detallistas, y los comerciantes que como tales estén de alta en la Delegación de Hacienda.

Art. 20. — Las ventas al público en las fechas y cantidades que ordene la Comisaría de Abastecimientos y Transportes, sólo podrán hacerse en las Carbonerías y Tiendas asignadas al efecto.

VII — PRECIOS DE TASA

Art. 21. — Se señala precio de tasa al carbón vegetal, puesto en almacén o carbonerías de Palma, a 600 pts. tonelada el carbón de pino; 650 pts. tonelada el carbón procedente de leña de olivo y otros árboles, y 750 pts. tonelada el carbón de encina.

Art. 22. — Los detallistas, venderán el carbón al público al precio de: 70 céntimos el kilo el carbón de pino; a 75 céntimos el kilo, el carbón de olivo y otros árboles; y a 85 céntimos el kilo, el carbón de encina.

Art. 23. — En los pueblos de Mallorca los precios de tasa serán el que resulte una vez deducido el importe de los transportes a la Capital con relación al precio máximo de tasa señalada para Palma.

Art. 24. — En las islas de Ibiza y Menorca, donde la producción es mayor al consumo, el precio de tasa en almacén, carbonería o muelle de embarque será de: 470 pts. tonelada el carbón de pino; 520 pts. tonelada el carbón de olivo y otros árboles, y 620 pts. tonelada el carbón de encina.

Art. 25. — En las carbonerías de Binisalem y Binisalem (Concluirá)

INFORMACION LOCAL

gas y don Mateo Clar Bennasar. — Para Barcelona salieron ayer en el vapor "Mallorca", José y don Félix Samper y don Ernesto Escalas, el Sr. P. Tomás Domínguez, Mercedes, Capellán de los Flechas, Mercedes; doña Dolores Rovira, José Calafell y don Rovira, Bañaz Pou.

También salió anoche, en mismo vapor, el literato Eugenio d'Ors, secretario del Instituto de España, después de haber pasado unos días en nuestra ciudad.

EN LLUCH! Seremos una sola voluntad cuando juremos (mantener) honra de María, la verdad de Asunción y Mediación.

HACIA SANT-YAGO! HACIA DIOS!

DE LA DIPUTACION. — Drones de cédulas personales, recuerda al público que el "Boletín Oficial" de esta provincia, 11.661, del día 23 de los corrientes, publica un edicto de esta Diputación Provincial, las rectificaciones llevadas a cabo en los drones de cédulas personales de los Municipios de Mallorca (cepto el de Palma), y aclarando los conceptos contributivos que se tributa en dicho edicto, a fin de que los interesados cuiden de revisar sus respectivas inscripciones en evitación de sanciones por omisión u ocultación.

Mano alzadas frente a las banderas cargadas de victorias, ces que narran hechos heroicos. Miradas profundas de las fachas con horizontes de Imperio. Campamentos de 1941.

AUDIENCIA TERRITORIAL. — Los que hayan prestado declaración, como testigos o peritos, en esta Audiencia Territorial en las causas vistas durante los meses de Julio, Agosto y Septiembre (tercer trimestre) corriente año, acudirán a la Secretaría de Gobierno para firmar sus alcances, desde las diez a doce, entendiendo que si los interesados dejan de firmar un mes desde la inserción del presente anuncio, quedarán caducados sus derechos.

Palma, 25 de Agosto de 1941. CULTOS. — Miércoles, 27. Ceferino, p. y S. Victoriano. Cuarenta Horas; continúa la Concepción, dedicadas al Sr. Padre San Agustín.

Empiezan en Santa Cruz dedicadas a la Degollación de San Juan Bautista.

Visita: a la Virgen del Socorro, en el Socorro.

PAGO BIEN. — Objetos de oro y plata, perlas de empuño. — Vidriería, etc., de 10 a 1 y de 4 a 6.

"CALZADOS DADOS". — Grandes ocasiones para niños niñas. Infinidad de modelos a la hora desde 12 a 35 pts. La mayor oportunidad del año. — Anselmo Clavé, 19.

DESEARIA. — 6 pisos para alquilar, en Palma pago bien. — Informes: "Anuncios Mallorca", Colón 23.

COMPRO Y VENDO. — Hierros, puertas, vidrieras, etc., teras, uraltia. Derribot Llort, Urgel, 33; Barcelona.

MOTORES GASOLINA y gas-ol de ocasión. Derribot Llort, Urgel, 33; Barcelona.

LICENCIAS CAZA. — Traspasos autos, cupos, gas, na, certificados penales, enseñanza de chófers, etc., en la Gestoría y Escuela Auto-Técnica. A. Rizzi, 30. Tel. 17.

JUAN JAUME LLOBERA. — Médico Oculista participa a su clientela y al público en general haber reanudado su consultorio. Plaza de Merced, 2; de 11 a 1.

SIN DUDA... EL

"ANTOYARY". — es mi preferido

TALLER MAS. — Especialidad en letteros, tállicos, placas y demás trabajos del ramo. No olvide Taller Mas Reina Constanza n.º 4 (Travesía Carretera Lluchmayor).

COÑAC MERITO Verdadera calidad

puerto de Kronsar en el Golfo Pérsico.

Teherán ha sido también bombardeado por la aviación británica.

DICE EL MINISTRO INGLES EN TEHERAN

Londres. — El Ministro inglés en Teherán visitó a primeras horas de la mañana de ayer a los representantes del Gobierno iraníano para hacerles conocer las intenciones británicas y los motivos de la entrada de tropas inglesas en el país.

Declaró que la acción militar inglesa se dirige exclusivamente contra los alemanes residentes en Irán.

Inglaterra, añadió, no se encuentra en guerra con Irán.

RECOMENDANDO TRANQUILIDAD

Teherán. — La radio de esta capital se ha dirigido a la población iraníana invitando a ésta a permanecer tranquila.

Resalta también que se adoptarán todas las medidas pertinentes encaminadas a resistir la agresión.

LAS PRIMERAS INFORMACIONES SOBRE LA GUERRA

Roma. — Según los primeros informes acerca del ataque anglo-soviético contra Irán, el ataque inglés se inició por la frontera de Beluchistán a lo largo del estrecho de Ormuz, hacia el río Silop y la ciudad de Rabut. Al mismo tiempo se han concentrado tropas británicas en el sector de Basora.

Los soviets entraron a su vez en Irán por la orilla Este del Mar Caspio hacia Astrabad y por la orilla Oeste del lago Urmiah.

Las tropas iraníanas concentradas en el interior del país están preparadas para la defensa de importantes objetivos.

Angora. — Tres columnas británicas operan en el Irán. Proceden del Irak y atacaron por el Norte Ravanduz y Rayat.

Su objetivo es producir su unión con las tropas de Karschirin avanzando a lo largo de la frontera iranesa.

VENDO MOTO casi nueva. — Informes: Carretera Inca, n.º 213.

SOLARES BARATOS a diez reales metro, a 8 km. de Palma; cantera de sillares en la misma finca; aguas subterráneas abundantes. Situación agradable. — "Calzados Dados"; Anselmo Clavé, 19; Palma.

La actitud de Turquía

Se espera un comunicado proclamando la neutralidad

Estambul. — El Ministro de Negocios Extranjeros turco, Saradjoglu, recibió ayer a los representantes de Irán, Inglaterra, Turquía y la U.R.S.S. en la capital turca.

Se cree que se dará a este respecto un comunicado proclamando la neutralidad de Turquía.

Discurso de Churchill

En Alemania se considera que Churchill quiere poder atender las peticiones que le hacen los soviets

Londres. — Churchill ha pronunciado el domingo un discurso radiado en el que se refirió a la entrevista con Roosevelt, diciendo que se había celebrado "en un lugar del Atlántico".

Añadió después que "ha sido una entrevista que marcará para siempre en las páginas de la Historia la hora en que las naciones de lengua inglesa, en medio de todos los peligros, lamentos y convulsiones, se han encargado de defender los destinos de las grandes masas laboriosas de todos los continentes y que recordará el esfuerzo leal y desprovisto de toda reserva, de todo interés egoísta, que está luchando para arrancar a esta clase de la miseria en que fué sumida.

En estos días de acontecimientos terribles — dijo — los pueblos de Europa han sido arruinados por las armas mecanizadas y la furia de los nazis. Los instrumentos más mortíferos que ha producido la ciencia de la guerra unidos a la mayor perfidia conocida, han dado como resultado un sistema de agresión como nunca se había conocido y ante el cual el derecho, las tradiciones y las características de los estados y los pueblos se han derrumbado.

Señaló la violenta lucha que Alemania sostiene contra Rusia, elogiando calurosamente a las fuerzas soviéticas.

Dijo luego que bajo la dirección de los Estados Unidos e Inglaterra no habrá más guerras; por el contrario, tienen la intención de tomar amplias precauciones para impedir que estallen, durante todo el tiempo que puedan prever, mediante desarmes eficaces de las naciones culpables.

"Se planteó — dijo después — el problema de saber hasta que punto los Estados Unidos se aproximan a la guerra. Si Hitler no la ha declarado no es porque está enamorado de las instituciones norteamericanas, ni porque Norteamérica pueda aumentar las fuerzas aliadas; la razón reside en el método que le ha dado tan buenos resultados y que es extraordinariamente sencillo: Uno por uno. Este es su plan y su regla y por este procedimiento ha ocupado ya la mayor parte de los pueblos de Europa.

Pero, ¿por qué Hitler ataca a Rusia? — continuó diciendo Churchill. — Su designio es poder volver después toda su fuerza contra las Islas Británicas, y si pudiese agotarnos, cosa que no es tan fácil, sería entonces el momento por el escogido para saltar cuentas con los pueblos del hemisferio occidental.

Me alegro comprobar que el Presidente de los Estados Unidos conoce en toda su extensión el peligro que amenaza tanto al continente americano como al pueblo británico.

Churchill terminó diciendo que esperaba que no se le negará a Inglaterra esta victoria, "que lo grabaremos — fueron sus últimas palabras — manteniendo la unión de nuestras fuerzas hasta el final".

Berlín. — "Estamos muy agradecidos a Churchill". "Sacaremos de ello lecciones y consecuencias oportunas", es el comentario irónico que se ha hecho hoy en la Wilhelmstrasse al discurso de Churchill, el cual se considera como el más flo-

Comunicado británico

El Cairo. — Comunicado de las fuerzas británicas del Oriente Medio.

"Las patrullas británicas de Tobruk actuaron activamente a pesar de los tiros del enemigo. La aviación enemiga efectuó ataques en picado. Los daños son mínimos".

Comunicado británico

El Cairo. — Comunicado de las fuerzas británicas del Oriente Medio.

"Las patrullas británicas de Tobruk actuaron activamente a pesar de los tiros del enemigo. La aviación enemiga efectuó ataques en picado. Los daños son mínimos".

El Cairo. — Comunicado de las fuerzas británicas del Oriente Medio.

"Las patrullas británicas de Tobruk actuaron activamente a pesar de los tiros del enemigo. La aviación enemiga efectuó ataques en picado. Los daños son mínimos".

El Cairo. — Comunicado de las fuerzas británicas del Oriente Medio.

"Las patrullas británicas de Tobruk actuaron activamente a pesar de los tiros del enemigo. La aviación enemiga efectuó ataques en picado. Los daños son mínimos".

El Cairo. — Comunicado de las fuerzas británicas del Oriente Medio.

"Las patrullas británicas de Tobruk actuaron activamente a pesar de los tiros del enemigo. La aviación enemiga efectuó ataques en picado. Los daños son mínimos".

El Cairo. — Comunicado de las fuerzas británicas del Oriente Medio.

"Las patrullas británicas de Tobruk actuaron activamente a pesar de los tiros del enemigo. La aviación enemiga efectuó ataques en picado. Los daños son mínimos".

El Cairo. — Comunicado de las fuerzas británicas del Oriente Medio.

Dejad al DIENTO que os ALUMBRE nuestra CASA con un AEREO-ELECTRICO

Polvos higienicos Calber

ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE Doña Julia Moyá Matanza VIUDA DE GILABERT que falleció ayer en Binisalem, habiendo recibido los auxilios espirituales y la Bendición Apostólica A. E. R. I. P. A. Sus atligidos hijos Maria Josefina (Franciscana Misionera de Maria), Josefa, Julia, Antonio (oficial del Banco de España) y Maria Magdalena; su hermana la Excm. Sra. D.ª Josefa Moyá Viuda de Miró; hermanos políticos, primos, sobrinos y demás parientes al participar tan sensible pérdida, ruegan se sirvan asistir al entierro que se celebrará hoy, día 26 de agosto, a las seis y media de la tarde, así como también al funeral, que se celebrará, mañana, a las diez, en la iglesia parroquial de Binisalem. Casa mortuoria: Plaza de la Iglesia n.º 25. No se invita particularmente. El Excmo. y Rmo. Arzobispo-Obispo ha concedido las indulgencias de costumbre.

Don Antonio Reus Tortella Hijo del propietario de la «Granja Reus» Falleció ayer, a la edad de 26 años, habiendo recibido los Santos Sacramentos R. I. P. A. Sus desconsolados padres, hermano, hermanas, hermanos políticos y demás familia participan a sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan asistan al funeral que se celebrará mañana, a las diez y media, en la iglesia parroquial de Inca. No se invita particularmente